

10 自由意見

【問41】 新居浜市に対して、その他に男女共同参画について要望がありましたら、次の枠の中にお書きください。

※多数のご意見ありがとうございました。頂いたご意見の中から、男女共同参画に関する内容のものを抜粋して掲載しております。

10～20代

・新居浜市がどのような取り組みをしているのかがまずわからないので、一緒に同封してほしい。また市のLINEやSNSなどを活用し、施策内容をもっと目に入りやすくするべき。

- ・性別にとられない教育をする。
- ・同性婚を認める。（女性）

・DV 本当につらい思いをしている人はここに書くだけでつらい。DV連絡先を見るだけで我に戻ってつらい。（男性）

30代

・まず、本調査をWEB形式にして欲しい（記載のストレス、軽減が目的）。問9について、設問の意味が理解できない。家庭生活において優遇されているとは、例えば家事、育児をしなければ、それが優遇されているかというのか、職場においても責任をとらない仕事しかならないで良いということもある意味優遇されていると言えるし、一方でしっかり仕事が与えられ、昇進しやすいという優遇もあり、分かりにくすぎる。

ワーク・ライフ・バランスについて、働き方改革などキレイごとで、残業を悪とした結果、働かなくて良いと勘違いしている人が非常に多いと感じている。その結果、一部の人の仕事の負担が寄るといふ悪循環となっているため、社会の考え方を変える取り組みをして欲しい。また、女性側（特に地方）も、これくらいしかなくて良いだろうという考えを持っている人が多い。もっと市として女性が主体的に仕事に取り組むことで、インセンティブが得られるようにすることなど考えてほしい。（男性）

・女性の割合を増やせば共同参画というのは、やや短絡的に感じる。（質問の内容からそのような考えが見てとれた）女性の目線からも少子化対策、新居浜への定住支援を考えていってほ

しい。生みやすい町、育てやすい町にしていくしか市として生き残る道はないように感じている。（男性）

・大学院を修了した後、就業していましたが出産を機に退職し、現在は専業主婦をしています。子供が小さい内は就業しようとしてもフルタイムでの就業がなかなか厳しい現状があります（子どもの預け先の時間制限や家事との両立など）。また、時短やパートでの復帰も考えましたが、3歳未満の子を保育施設に預けると給料のほとんどが保育料に取られてしまいます。そこで私が新居浜市に要望したいことは2つです。①女性の就業を促す為、子どもの預け先の拡充（保育士の数を増やす等）。②保育料や給食費の無料化。よろしくお願いします。（2児の母）（女性）

40代

・女性の方が優遇されている所もあり、男性の事が議論される事は少ない。（男性）

・就業に向けた講座の開設、ぜひお願いします。（男性）

50代

・問14の質問は、子どもの意志を尊重したいため、答えるのが難しいと感じた。「女の子は、理系の大学を選ばないでは」という固定観念を見出したいのであれば、他の聞き方がよいのではと思った。

・市政だよりで、各方面の仕事で活躍している人を紹介するコーナーが以前あったが、「工場で働いている女性（現場）」を取り上げるなどして女性の活躍を伝えてほしい。また、女性目線の記事がどれくらいあるかなどをチェックしていくのも、男女平等（ジェンダー平等）を進めていくことに役立つと思う。（女性）

・市役所前、中央公園の草花に早朝から水やりをしている男女を見かけます。お疲れ様です。仕事としてやっているか、ボランティアかは分かりませんが、花とその姿に癒されます。

子どもから老人まで、学校、企業で男女共同作業が出来る植栽で、公道、公園等を美しくする。新居浜市は祭りで荒っぽいイメージがありますが、美しく、優しいイメージも作り出せたら良いと思う。

定期的、長期男女共同参加で、心と街並みが美しい新居浜市を提案します。将来は、美しい街と祭りで住みたい街全国一位。（男性）

60代

・70才を過ぎても市内で仕事をしながら、体に負担なく、パートでもできる仕事、企業があると老後に楽しみ、生きがい、うるおいが出来ると思う。社会とのつながりを持つためにも高齢者の仕事は、とても大事な問題です。

（女性）

・平等、平等とって、女性ばかりの優遇が進んでいるように感じます。家庭においても、女性ばかり主張して、今では男性の方がしんどくなっているのではないのでしょうか。（最近の若い方の家庭）。平等になる事は良い事ですが、やはり、昔からの良い所は残していく事も必要ではないのでしょうか。（女性）

・子育てをしている家庭に対しての支援は今、政府は力を入れてやっているが、年金生活者は少しの賃金でパートをしていることも忘れないでほしい。将来に対しての不安（いつまで働けるか）仕事に行けなくなっからの生活の不安はある。私達の子育てをしている時は何の支援もなく、これが当たり前として一生懸命頑張ってきた。お金を出したからと言って子供も産出数は増えるか疑問である。年金生活者に対しての支援も忘れないでほしい。老体にムチ打って生活の為に働いているのが現状です。

（女性）

・多様性とか最近よく耳にするが、何？ジェンダー平等って何？訳わからん!!（男性）

・新居浜市の男女共同参画の取り組みが具体的に市民に伝わってこない。（男性）

・自治会にしても政治（市の）にしても女性自身の考え方が平等にという気持ちのない人がほとんどです。今の若い世代にもその封建的な考え方を親世代は知らず知らずのうちに押し付けているのが現状だと思う。男女平等には時間がかかるような気がします、それでも少しずつ変わってきていると思う。（女性）

・子育て中の女性を見ていると、改めて大変だと思う。特に初めての子育ては、孤独との戦いと過去の自分を振り返り感じます。近頃は夫の協力が増えたと思いますが、まだまだほとんどの家事を女性が負担。子どもが病気になるとどちらかというと女性が面倒をみます。病気でも元気な時でもお母さんが休める時間を作れる、そんな施設が出来ればと思います。（育児保険）介護保険のような介護施設が増え、ずいぶん暮らしやすくなりました。これからは市が子育てしやすい場所を作って頂けたら、少子化対策になるのではと思います。

大変なお仕事ですが頑張ってよりよい新居浜市にしていだけることを願っております。

（女性）

・どういう人を対象に共同参画をめざしているのでしょうか？私達市民が何か話し合いの場に出なくてはいけないのでしょうか？男性、女性、何代別の意見も重要だと思います。差別のない社会をめざしてください。（女性）

70代

・自分世代は、「男女共同参画について」の認識が低いと思います。これからの時代、女性の活躍が出来る環境を作っていただけたらうれしいです。（女性）

・高齢になりましたので男女共同参画の意味がわからないので失礼します。（女性）

・現状で良い方向だと思います。年代によってその立場にいけますが、高齢者（自分ではあまり感じてないが）となると、どこまで参画していいのかよく解らないし、迷います。

（女性）

・女性の能力をもっと発揮出来るような組織を作って欲しい。（男性）

・約30余年前、ウイメンズプラザ駐車場入口に「男女共同参画」の大きな看板と出会いました。男女共同参画のことばをその時、初めて知りました。今日では、耳慣れた言葉で政界、業界等、女性が多数活躍し観られる事は、参画が社会に浸透している証と思います。女性の活躍を応援すると共に、私も会合などに足を運び参画する事が希望です。（女性）

・男女共同参画に意欲的に参加できる環境整備を行って頂きたい。実践の中で、改善修正を行いながら、より充実した内容に更新されていくことを望みます。（男性）

